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Покажите 
ваш код

Дело 
в шляпе

Холода 
отступят

Пять важных 
вопросов 
о цифровом 
паспорте с. 6

Подбираем 
стильные 
осенние 
аксессуары, 
как у звезд шоу-
бизнеса с. 8

Следующая 
неделя пройдет 
без заморозков 
с. 3

Алиса Руденко: 

А мне и петь охота 

Ученые всего мира 
встревожены: к Земле 
приближается опасный 
астероид (на фото вни-
зу) Апофес. Эксперты 
считают, что в случае 
столкновения на нашей 
планете произойдут 
серьезные климатиче-
ские изменения. c. 13
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Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

МУЖСКОЙ ПОСТУПОК:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ с. 5
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На экраны выходит новый сериал «Сны Алисы» с участием 
Алисы Руденко — актрисы, ставшей популярной в 8 лет с. 10 
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Сервис 

■ Вчера на ВДНХ за-
вершился сезон проката 
летнего транспорта. 
За сезон с мая до середины 
октября гости ВДНХ более 
130 тысяч раз арендовали 
средства передвижения.
— Точки велопроката на 
ВДНХ работали недалеко 
от арки главного входа, на 
Северной и Южной петлях 
Кольцевой дороги, а также 
на Кольцевой дороге рядом 
с павильонами № 8 «Юные 
техники» и № 44 «Кроли-
ководство». Самой востре-
бованной в столице точкой 
велопроката стала станция 

у главного входа на ВДНХ, 
на которой зафиксировали 
более 17,6 тысячи поездок 
с начала сезона, — сообщи-
ли в пресс-службе. 
На ВДНХ было представлено 
500 велосипедов современ-
ных моделей, 200 веломоби-
лей, а также 50 самокатов. 
В общей сложности за лет-
ний сезон гости ВДНХ арен-
довали велосипеды почти 
53 тысячи раз, веломоби-
ли — около 38 тысяч раз, 
электросамокаты — свыше 
11 тысяч раз.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Завершили сезон

Посетительница ВДНХ катается по территории 
на арендованном велосипеде 

■ Музей транспорта 
Москвы впервые пре-
зентовал постоянную 
экспозицию, которая от-
кроется в конце 2024 го-
да. «Вечерка» узнала 
подробности.
Открытие постоянной экс-
позиции музея — долго-
жданное событие. Выставка 
расположится в гараже Кон-
стантина Мельникова.
— Сейчас памятник архи-
тектуры советского аван-
гарда находится на рестав-
рации — ему возвращают 
исторический облик, — рас-
сказал заместитель мэра 
Москвы по вопросам транс-
порта Максим Ликсутов.
Гараж на Новорязанской ули-
це был построен в 1931 году 
по проекту архитектора 
Константина Мельникова 
и инженера Владимира Шу-
хова. Из-за небольшого раз-
мера и клиновидной формы 

участка здание гаража было 
решено возвести в форме 
подковы, вдоль изгиба кото-
рой расположили парковоч-
ные места для грузовиков.
По словам Максима Ликсу-
това, в музее можно будет 
увидеть сохранившуюся все-
го в одном или нескольких 
экземплярах уникальную 
технику. 
— Здесь будет представлен 
городской транспорт, грузо-
вые и легковые автомобили, 
гужевой и мототранспорт, 
а также макеты ретротехни-
ки. Кроме того, посетители 
смогут увидеть спецтехнику, 
которая обслуживала столи-
цу, — поделился он.
Директор музея Оксана 
Бондаренко отметила, что 
коллекция представит исто-
рию транспорта, служивше-
го городу, во всей ее полно-

Выход № 1 стан-
ции «Киевская» 
Кольцевой линии 
Московского 
метрополитена 
закрыт до 31 де-
кабря 2023 года. 
Как сообщили 
вчера в Дептран-
се, на указанной 
станции прово-
дится капремонт 
лестницы. Пасса-
жирам для входа 
и выхода по-
рекомендовали 
пользоваться вы-
ходом № 2.

Тем
време-
нем

те и многогранности, за-
трагивая технологический, 
исторический, культурный 
и другие аспекты. 
— Большая часть наземного 
транспорта и сервисных го-
родских машин разместит-
ся на первом уровне музея, 
но один экспонат, главный 
труженик метро,  будет 
представлен на подземном 
уровне, который спроек-
тировали специально для 
экспозиции, посвященной 

Московскому метрополите-
ну, — рассказала она.
Му з ей также наполнят 
мультимедийными техно-
логиями и интерактивными 
инсталляциями, например, 
возле вагонов метро на под-
земном этаже будут запахи 
и звуки, порывы ветра при-
ближающегося поезда. Так-
же в музее создадут единый 
детский маршрут.
Среди экспонатов многие, 
подчеркнул главный хра-

нитель музея Андрей Коще-
ев, уникальны. Например, 
единственная, воссоздан-
ная на подлинной ходо-
вой части конка 1872 года, 
вагон «В» восьмидверной 
модификации, грузовой 
трамвай, троллейбус ТБЭС, 
перевозивший пассажиров 
по ВДНХ, и модификации 
БФ (одна из двух сохранив-
шихся в мире). 
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru 

Проект выставки Музея транспорта Москвы в гараже Константина Мельникова

Цифра

экспоната можно 
будет увидеть на по-
стоянной экспозиции 
Музея транспорта 
Москвы.

5 3

Музей со своей 
подземной станцией
Экспозицию, посвященную истории транспорта, 
планируют открыть в 2024 году 

этот музей станет 
первым в мире репер-
туарным музеем-теа-
тром: раз в сезон здесь 
будет проходить пред-
ставление на транс-
портную тему, спе-
циально созданное 
художниками. 

Кстати,

Знаете ли вы, что

в фондах музея на-
ходится более 250 эк-
земпляров легковых 
и грузовых автомоби-
лей, такси, автобусов, 
троллейбусов, машин 
городских служб, ве-
ло- и мототехники. 

Большая часть 
выставки будет 
интерактивной 
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Прогноз погоды

■ Температурный фон 
уже начал меняться, 
и ближе к концу месяца 
в Москву придут насто-
ящие холода, считают 
синоптики. 
Главный специалист сто-
личного Метеобюро Татья-
на Позднякова напоминает, 
что в столичном регионе 
вторая половина октября 
традиционно отличается 
дождливой погодой:
— Но о заморозках пока го-
ворить не приходится, пото-
му что температура воздуха 
очень медленно опускается 
до минимально отрицатель-
ных значений.
По предварительным про-
гнозам, вторая половина ок-
тября будет в меру теплой. 
Температура в дневные часы 
будет колебаться в пределах 

от +3 до –1 градуса, ночью 
же — от +1 до –2 градусов.
Что немаловажно, настоя-
щих минусовых значений, 
когда температурный фон 
падает на 5–10 градусов, 
москвичи дождутся лишь 
в ноябре.
В такую погоду, конечно, 
повышается риск заболеть. 
Врачи советуют меньше 
контактировать с людьми, 
у которых есть симптомы 
респираторных заболева-
ний. Стоит реже посещать 
места скопления людей, осо-
бенно закрытые: торговые 
центры, развлекательные 
комплексы. Полезно также 
избегать недосыпа и физи-
ческих и эмоциональных 
перегрузок.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Надвигаются 
настоящие холода 

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин осмо-
трел спортивную базу 
Академии футбольного 
клуба «Спартак» имени 
Федора Черенкова в Со-
кольниках. В планах — 
грандиозная рекон-
струкция. 
Новый центр развития фут-
бола появится в Сокольни-
ках. Решение уже принято: 
сделать все возможное для 
будущих побед.
— «Спартак» — одна из 
самых известных москов-
ских команд. Комплекс 
в Сокольниках для нее был 
построен еще в 2009 году. 
Там есть футбольные по-
ля, теннисные корты, пло-
щадка для игры в бейсбол, 
гольф и многое другое. 
Однако за последние годы 
инфраструктура сильно из-
носилась и перестала соот-
ветствовать современным 

требованиям, — подчер-
кнул Сергей Собянин. 
В проект реконструкции 
спортбазы входит новый 
футбольный стадион на 

семь тысяч зрителей, кры-
тый манеж, семь открытых 
полей и бассейн. Больше 
всего обновления ждут 
юные воспитанники клуба.
— Я надеюсь, что после ре-
ализации этого проекта это 
будет один из лучших фут-

больных центров в нашей 
стране, — отметил мэр.
Планируется также прове-
сти благоустройство при-
легающей парковой зоны 

с устройством открытого 
амфитеатра для просмотра 
футбольных матчей и кино, 
детской площадки  и других 
объектов. В свободное от 
тренировок спортсменов 
время обновленный спор-
тивный комплекс будет от-
крыт для всех желающих. 
Кроме того, вчера мэр объ-
явил, что в столице учреди-
ли почетный знак «Заслу-
женный промышленник 
города Москвы»:
— Будем его присваивать 
людям, которые готовят ка-
дры для промышленности, 
участвуют в создании но-
вых производств и передо-

вых разработок, — а также 
представителям трудовых 
династий на заводах.
Помимо почетного зна-
ка, столичные промыш-
ленники получат награду 
в 300 тысяч рублей.
— Москва — промышлен-
ный центр России. Сейчас 
в отрасли трудится каж-
дый десятый работающий 
житель столицы: больше 
720 тысяч человек. Перед 
ними стоит задача — укре-
пление технологического 
суверенитета страны, — 
резюмировал мэр.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Футбольная база «Спартака» станет 
суперсовременной

В проект входит новый 
стадион на 7000 зрителей 

18 октября. Слева направо: предприниматель Вагит Алекперов, мэр Москвы Сергей Собянин, президент 
Академии ФК «Спартак» Сергей Родионов во время осмотра спортивной базы академии клуба «Спартак»

18 октября. Юные воспитанники футбольного клуба 
во время тренировки 

Не волнуйтесь — возвра-
щать вам ничего не при-
дется. Подобную ситуацию 
недавно рассматривал Вер-
ховный суд РФ — он указал, 
что необоснованно считать, 
что переплата стала безос-
новательным обогащением 
гражданина. Ведь если име-
ет место быть счетная ошиб-
ка со стороны компании, то 
обвинять в ней сотрудника 
не имеет смысла. Верхов-
ный суд РФ разъяснил, что 
в статье 10 Гражданского 
кодекса РФ сказано, что до-
бросовестность гражданина 
предполагается изначально, 
поэтому судам первой  и вто-
рой инстанций необходимо 
переложить бремя доказы-
вания недобросовестности 
работника на компанию, 
а не наоборот. Судя по ва-
шему письму, суды первой 
и второй инстанций заняли 
другую позицию — мол, вы 

должны были знать размер 
выплат. Верховный суд в та-
ких случаях всегда просит 
анализировать — была ли 
возможность у работника 
предотвратить такую пере-
плату. И даже если она была, 
то это не свидетельствует 
о том, что он совершил про-
тивоправное действие и без-
основательно обогатился за 
счет таких переплат.
Я не советую вам опускать 
руки из-за того, что суды 
низших инстанций встали 
на сторону вашей компа-
нии. Ведь есть еще две ин-
станции — кассационный 
суд общей юрисдикции 
и Верховный суд РФ.  Я уве-
рен, что теперь вам обяза-
тельно стоит обратиться ту-
да. Не сомневайтесь в том, 
что один из судов точно 
встанет на вашу сторону. 
А о возврате переплаченных 
средств речи быть не может.

Суд на вашей стороне

Леонид Ольшанский
Почетный адвокат России

НАРОДНЫЙ АДВОКАТ

На сложные юридические 
и правовые вопросы 
читателей «Вечерки» отвечает 
наш постоянный эксперт.
Ольга, САО:
Я находилась в отпуске по уходу за ре-
бенком. Работодатель перечислял мне 
все это время деньги. А теперь бухгалте-
рия утверждает, что мне переплатили. 
Нужно ли деньги возвращать?

КАТ

щ

Все для будущих 
наших побед

Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин от-
читался: в сентябре 
в столице ввели 
в эксплуатацию 
13 новостроек по про-
грамме реновации.
— Дома находятся 
в семи округах столи-
цы. Все они — с улуч-
шенной отделкой, — 
привел данные глава 
города. — С начала 
года построили уже 
49 многоэтажек, 
а 38 — передали 
под заселение. 
За 9 месяцев ключи 
от новых современ-
ных квартир полу-
чили 27,3 тысячи го-
рожан. Больше всего 
правообладателей 
квартир — в ЮВАО.

Тем временем
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■ Вчера глава госу-
дарства Владимир 
Путин также заявил, 
что мирные перегово-
ры по Украине требуют 
от Киева снятия запре-
та на их проведение.
Об этом президент сообщил 
в ходе пресс-конференции 
по итогам визита в Китай.
— Если украинская сторона 
хочет реально переговор-
ного процесса, то нужно 
это делать не какими-то 

«театральными жестами», 
а нужно первое, что сде-
лать — отменить декрет 
президента Украины, за-
прещающий вести перего-
воры, — сказал Путин.
Политолог Сергей Инозем-
цев отмечает, что Россия 
давно готова к переговорам 
с Украиной. 
— Более того, они уже 
проводились: и в Минске, 
и в Стамбуле — в начале 
СВО. И каждый раз Украи-

на их прекращала. А потом 
Зеленский подписал закон, 
которым сам себе эти пере-
говоры запретил — первый 
случай в мировой практи-
ке, кстати.
Как пояснил эксперт, Зелен-
ский не начнет переговоры, 
пока ему не разрешат США.
— Штаты пока не считают 
партию на Украине закон-
ченной. Ведь военные дей-
ствия и санкции, применя-
емые к России, ослабляют 
Евросоюз — одного из их 
экономических конкурен-
тов. Плюс они экономиче-
ски истощают Россию — 
военного конкурента США. 
Даже если Байден выборы 

в следующем году проигра-
ет — а к этому идет, — под-
держивать Украину будет 
уже другой американский 
президент, ведь интересы 
Штатов не изменятся. Дру-
гой вопрос, что у США на 
Украину может просто не 
хватить денег — с учетом 
необходимости поддержи-
вать Тайвань и Израиль. 
Тогда они дадут Зеленско-
му команду начать перего-
воры. Но даже в этом случае 
будут ждать, что русские 
запросят диалог первыми. 
Так можно больше вытор-
говать.
Борис Орлов
vecher@vm.ru

■ Вчера президент Рос-
сии Владимир Путин 
назвал удар по больнице 
Аль-Ахли в Газе, кото-
рый привел к гибели 
мирных жителей, тра-
гедией и гуманитарной 
катастрофой. 
— Трагедия, которая там 
произошла, — это ужасные 
события. Я очень рассчи-
тываю на то, что это будет 
сигналом, что нужно кон-
фликт как можно быстрее 
заканчивать. Во всяком 
случае, нужно сводить это 
дело к возможности начала 
каких-то переговоров, — 
сказал Владимир Путин.
Больница Аль-Ахли в сек-
торе Газа подверглась атаке 

17 октября. Погибли более 
500 человек, большинство 
из них — женщины и дети. 
Стороны конфликта воз-
ложили вину друг на друга: 
в Палестине заявили, что 
удар нанесли израильские 
самолеты, а в Израиле — 
что в больницу попала 
ракета, кото-
рую неудач-
но запустила 
палестинская 
группировка 
«Исламский 
джихад» (за-
п р е щ е н н а я 
в РФ террористическая ор-
ганизация. — «МВ»).
Президент США Джо Бай-
ден з аявил,  что взрыв 

в больнице не был вызван 
Израилем:
— Похоже, что это сделала 
другая команда. Но многие 
люди не уверены в этом, по-
этому нам придется преодо-
леть многое.
Политолог Григорий Саве-
льев поясняет:

— Украина уже полтора 
года говорит: «Да они сами 
себя обстреливают!» И про 
Донецк так, и про Запо-

рожскую АЭС. Вот и Бай-
ден решил прикинуться 
дурачком.
Американский президент, 
прибывший вчера в Из-
раиль, находится в крайне 
тяжелом положении.
— Ему для поднятия рей-
тинга на фоне украинско-
го провала была нужна 
«маленькая победоносная 
война». Поэтому и эсмин-
цы к берегам Израиля на-
правил, — говорит экс-
перт. — А тут выясняется, 
что ни маленькой, ни по-
бедоносной точно не будет. 
Ближневосточные страны, 
включая Саудовскую Ара-
вию и Иран, Палестину 
поддержали. Иран заявил, 
что готов отправить на во-
йну с Израилем три мил-
лиона добровольцев, если 
тот начнет наземную опе-
рацию в Газе. Фактически 
это третья мировая. Штаты 
к ней не готовы: у них еще 
Украина и Тайвань. Бай-
дену придется поработать 
не лихим ковбоем-победи-
телем, а скромным «голу-
бем мира».  
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Израиль, 
остановись
Главы государств призывают к миру 
на Ближнем Востоке 

17 октября. Врачи оказывают помощь раненому палестинскому ребенку, 
пострадавшему после авиаудара, который совершили войска Израиля

Байден находится 
в крайне тяжелом 
положении 

Сейчас все считают погиб-
ших на Ближнем Востоке. 
Минздрав сектора Газа за-
явил, что взрыв в больнице 
Аль-Ахли унес жизни 500 
человек, в их числе много 
жизней детских. Трагедия 
вызвала взрыв эмоций во 
всем мире. В этот же день 
у нас, на воссоединенных 
с Россией землях, в Попас-
ной, буднично начала ра-
боту межведомственная 
рабочая группа (МРГ) по 
розыску захоронений жертв 
украинских вооруженных 
формирований.
Председатель спецкомис-
сии по сбору и фиксации 
доказательств военных пре-
ступлений режима Украины 
против населения Луган-
ской Народной Республики 
Анна Сорока 
сообщила, что 
с августа по де-
кабрь 2022 года 
участники МРГ 
уже извлекли 
из стихийных 
з ахоронений 
и развалин на 
территории Се-
веродонецкой агломерации 
останки более 500 человек. 
Подсчитано, всего с 2014 го-
да в ЛНР погибли около 3,2 
тысяч мирных людей, среди 
них — 57 детей. Хоть где-то 
был взрыв эмоций?!
Развалины многоэтажек Га-
зы впечатляют уже сейчас, 
еще до начала наземной 
операции израильской ар-
мии. Но давайте подумаем, 
сколько человеческих ко-
стей сейчас найдут сотруд-
ники МРГ на нашей земле, 
в руинах Попасной? В осво-
божденном в мае прошлого 
года городе повреждения 
инфраструктуры из-за бое-
вых действий достигают 96 
процентов.
О бомбежках израильской 
авиацией Газы сообщают 
все информагентства мира. 
О том, что прошлой ночью 
украинские войска нанес-
ли прицельный ракетный 
удар по районной больнице 
в Алешках на Херсонщине, 
сообщили — строчкой — 
только у нас. Бог спас, обо-
шлось без жертв. Но сгорели 
все больничные автомо-
били. «Восемь машин ско-
рой помощи уничтожены 
полностью, медицинского 
транспорта для помощи 
людям в больнице теперь 
нет», — сообщил глава пра-
вительства Херсонской об-
ласти Андрей Алексеенко. 

Обстрелу подверглась также 
и амбулатория в поселке Но-
вая Маячка. Алексеенко на-
звал совершивших обстре-
лы солдат ВСУ фашистами.
Жалко всех. Несчастных из-
раильских девочек, которых 
террористы уволокли на по-
ругание в свои подземные 
тоннели, жалко точно так 
же, как и девочек палестин-
ских, израненных осколка-
ми авиабомб ЦАХАЛа. Жал-
ко всех погибших во время 
нового витка бесконечной 
арабо-израильской войны. 
В этой жалости — способ-
ность к всечеловеческой 
и всемирной отзывчивости, 
которую Достоевский назы-
вал главнейшей особенно-
стью нашего национально-
го характера. И да, конечно, 

опять же по Фе-
дору Михайло-
вичу, слезинка 
ребенка…
При этом каж-
дый израильтя-
нин и каждый 
а р а б  п о м н я т 
горькие цифры 
своих нацио-

нальных мартирологов: 
сколько от рук врага погиб-
ло родных им людей. А у нас 
хоть кто-то знает, сколько 
детей убил киевский режим 
на Донбассе? Цифры в мае 
привел глава Следственного 
комитета России Александр 
Бастрыкин: погибли 130, 
еще 444 ребенка получили 
ранения. Самая маленькая 
жертва украинского обстре-
ла успела прожить 27 дней.
В память о детях, погибших 
от рук солдат украинской 
армии и фашистов из нац-
батов, в Донецке установлен 
мемориал. Его назвали «Ал-
лей ангелов». Заокеанские 
и европейские бесы хотят, 
чтобы такие памятники по-
явились у нас не только на 
Донбассе. Все более дально-
бойное оружие получает ре-
жим Зеленского: только что 
украинская армия опробо-
вала в деле тайно поставлен-
ные США ракеты ATACMS. 
Дальность их стрельбы — от 
165 до 310 км. Почему-то 
нет сомнений, что США и их 
клевреты смогут передать 
нашим врагам и ракеты, до-
летающие до Москвы.
Давайте в первую очередь 
пожалеем не чужих, а своих 
детей. Чтобы не множились 
в России «Аллеи ангелов», 
сегодня каждому из нас на-
до жить по девизу «Все для 
фронта, все для победы».

Всечеловечность 
и свои убитые ангелы

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Спецоперация

Путин: Россия готова 
к переговорам с Украиной

Прямая 
речь

Убийство граждан-
ских в больнице 
Аль-Ахли войдет 
в историю как одно 
из самых кровавых 
преступлений во-
енных Израиля и вы-
зовет волну насилия. 
Митинги, атаки граж-
дан на израильские 
посольства, синагоги, 
магазины — все это 
началось во многих 
странах практически 
сразу.

Марат Баширов
Политолог
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на военную службу 
по контракту, куда еже-
дневно приходят сотни 
мужчин, которые реши-
ли стать участниками 
специальной военной 
операции. Корреспон-
дент «МВ» пообщался 
с будущими бойцами Во-
оруженных сил России.

Друзья посоветовали 
пойти служить
23-летний Виктор Обо-
ев (фамилия изменена. — 
«МВ») на призывном пун-
кте ждет своей очереди для 
оформления по контракту. 
Он рассказывает, что при-
шел сюда осознанно, так 
как много его товарищей 
служат в зоне специальной 
военной операции.
— Я сирота, мои родители 
умерли рано, я жил в Во-
логде вместе со своей ба-
бушкой, она меня воспи-
тывала, — рассказывает 
Виктор, — но, как только 
я окончил школу, решил 
сразу зарабатывать деньги, 
переехал в Москву. Здесь 
я работал на стройке. Но 
потом наступили неста-
бильные времена: началась 
пандемия, ограничения, не-
сколько раз менял работу.
Однажды он встретился со 
знакомым из Вологды, во-
енным, который приехал 
в отпуск — он служил на 
Донбассе и рассказал Викто-
ру о том, что платят неплохо, 
отмечал, что у них в армии 
к тому же хорошие социаль-
ные гарантии.
— Я вспомнил, что слышал 
от дальних родственников, 
что творится на Донбассе: 
их обстреливают украин-
ские националисты, — про-
должает Виктор. — Начал 
потихоньку вникать в ситу-
ацию.
Обоев подумал, что он ни-
чего не теряет в жизни, 
поэтому решил стать воен-
ным. Перед этим даже пере-

смотрел несколько совет-
ских фильмов: «Офицеры», 
«В бой идут одни старики» 
и проникся духом патрио-
тизма.
— Все эти разго-
воры складыва-
лись, как пазлы, 
в общую картину 
и подталкивали 
меня к решению пойти слу-
жить по контракту, — про-
должает Обоев.

Бабушке он пока ничего не 
сказал, но уверен, что она 
его поддержит, ведь она 
дочь фронтовика.

— Мой прадедушка служил 
во время Великой Отече-
ственной войны, и его фото-

графия висит в квартире 
у бабушки, — продолжает 
Виктор Обоев. — Я уверен, 
что она потом повесит и мое 

фото рядом, а для меня это, 
безусловно, будет большая 
честь!

Сменил 
фотоаппарат 
на оружие 
40-летний москвич Сергей 
Крылов (фамилия измене-
на. — «МВ») также в процес-
се оформления документов 
для службы по контракту. 
Он ждет направления на 
медицинскую комиссию. 
Сергей рассказывает, что он 
в разводе. У него есть дочь, 
которая окончила школу 
и поступила в институт.
— Я работаю фотографом, 
денег хватает, помогаю ре-
бенку, родителям, — рас-
сказывает мужчина. — Но 
что-то щемит в душе.
Сергей родился в начале 
1980-х, которые помнит 
смутно, осознанное детство 

проходило в 1990-е годы, 
когда подростки мечтали 
заниматься бизнесом.
— А я тянулся к искусству, 
занимался в фотокружке, 
застал еще пленочные фо-
тоаппараты, сам проявлял 
снимки, — рассказывает 
Сергей. — Это и стало моей 
профессией. Вроде бы и ис-
кусство и в то же время ис-
точник дохода. 
Затем Сергей Крылов по-
встречался со своим знако-
мым с Украины.
— И он рассказал, что тво-
рится там, как уничтожа-
ются памятники героям 
войны и там возрождается 
настоящий фашизм, банде-
ровцы гордо подняли голо-
вы. И я подумал: неужели 
это возможно в современ-
ном мире? Это нужно оста-
новить. Если я не включусь 
в это, то кто защитит в даль-
нейшем мою дочь? Поэтому 
я и здесь, хочу сделать насто-
ящий поступок в жизни!
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Поступаю 
как настоящий 
мужчина
Жители столицы стремятся сохранить 
историческую память

11 октября. Бойцы 
1-го батальона 
1430-го полка 
на запорожском 
направлении 
в зоне проведения 
спецоперации

Прямая 
речь

Человек, смотревший 
смерти в лицо, спасав-
ший боевых друзей 
и мирных жителей, 
совсем по-другому ви-
дит и мирную жизнь! 
Ему отвратительны 
ложь, взятки, под-
лость. Именно поколе-
ние фронтовиков Ве-
ликой Отечественной 
не только восстанови-
ло страну, но и к ше-
стидесятым годам 
сделало ее мировым 
лидером во всех сфе-
рах экономики, куль-
туры и спорта. 

Игорь Витюк
Участник боевых 
действий, 
полковник запаса

Пересмотрел советские фильмы 
и проникся духом патриотизма 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117.  Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0
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Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность
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■ Минцифры опреде-
лило ситуации, в кото-
рых вместо обычного 
паспорта можно будет 
предъявить цифровой. 
«Вечерка» выяснила, 
для чего пригодится 
электронный документ 
и как он будет работать. 

Зачем он нужен?
Если кратко, цифровой па-
спорт должен облегчить 
жизнь. Прикиньте в уме, 
насколько часто вам при-
ходится доставать из сумки 
«бумажный» паспорт: чтобы 
пройти в то или иное учреж-
дение, чтобы зарегистри-
роваться на конференцию. 
Глава Минцифры РФ Мак-
сут Шадаев отмечает, что 
QR-код сможет заменить 
традиционный документ 
в 80 процентах случаев. 

Как это работает?
Технология завязана на мо-
бильное приложение «Гос-
услуги». 
— Технологию мы разрабо-
тали: на смартфон загружа-
ется из биометрического па-
спорта фотография, дальше 
у вас генерируется QR-код, 
который вы предъявляете. 
И тот, кто хочет проверить 
у вас основания для входа, 
из приложения «Госуслуги» 

Предъявите 
цифровой 
документ

■ Вчера Центробанк 
приостановил выпуск 
новой купюры досто-
инством 1000 рублей. 
Ее дизайн доработают. 
Впервые дизайн банкнот 
в 1000 и 5000 рублей ЦБ 
представил 16 октября. На 
тысячерублевой купюре 
должны были появиться Ни-
жегородский кремль и Вол-
га, а на пятитысячной — до-
стопримечательности Ека-
теринбурга. Однако дизайн 
тысячной купюры вызвал 
неоднозначную реакцию 
у представителей право-
славного сообщества и Рус-
ской православной церкви. 

На оборотной стороне купю-
ры изображена дворцовая 
церковь в Казанском крем-
ле, построенная в XVII веке. 
Креста на куполе церкви 
сейчас нет — в ней распо-
лагается Музей истории 
государственности татар-
ского народа и Республики 
Татарстан. Крест исчез еще 
в советское время. Рядом 
изображена башня Сююм-
бике в Казанском кремле, 
на вершине которой — по-
лумесяц. Это и послужило 
причиной неоднозначной 
реакции. Священник Павел 
Островский высказался, что 
для изображения на банкно-

те можно было выбрать дру-
гой вид Казани:
— Нет никакой разницы, 
какое это здание в реально-

сти, так как 99 процентов 
жителей России, которые 
будут пользоваться этой ку-
пюрой, не знают историю 

Казанского кремля. Для них 
просто будет храм без креста 
и минарет с полумесяцем.
Банк России прислушался 
к замечаниям. 
— В настоящее время при-
нято решение остановить 
выпуск банкноты. В широ-
кое обращение она не посту-

пила, — сообщили в пресс-
службе Банка России. 
В Совете Федерации отмети-
ли, что остановить выпуск 
банкноты — решение пра-
вильное. 
— Новая купюра вызвала 
недовольство обществен-
ности прежде всего отсут-
ствием на ней крестов, что 
недопустимо в нашей стра-
не. Хорошо, что руководство 
ЦБ быстро отреагировало 
на эту ситуацию, — сказал 
сенатор Александр Шенде-
рюк-Жидков. 
К слову, лицевая сторона 
тысячерублевой купюры, 
а также дизайн новой купю-
ры номиналом в 5000 руб-
лей ни у кого вопросов не 
вызвали. 

Дизайн купюры 
доработают 

Лицевая и оборотная стороны купюры в 1000 рублей

Материалы к рубрике 
«Тенденции» 
подготовил  
Алексей Хорошилов 
vecher@vm.ru

Второй этап реализации 
проекта начнется, предпо-
ложительно, со следующего 
года. Цифровым паспортом 
можно будет подтвердить 
личность при проходе на 
некоторые предприятия, 
использовать его для от-
правки и получения писем 
и посылок на почте. Третий 
этап планируют начать ре-
ализовывать с 2025 года. 
Функционал цифрового 
паспорта расширится, с его 
помощью можно будет засе-
литься в гостиницу или по-
лучить медицинские услуги. 

Бумажный 
отменяется?
Бумажные паспорта вы-
водить из обращения не 
планируют. Пресс-служба 
Минцифры подтвердила, 
что электронный паспорт не 
станет заменой обычному:
— Приложение «Госуслуги» 
можно будет использовать 
вместо бумажных докумен-
тов: удостоверений, выпи-
сок, справок, свидетельств, 
паспорта — только в отдель-
ных бытовых случаях. 

Могут ли им 
воспользоваться 
без моего ведома?
Согласно постановлению 
правительства QR-код дей-
ствителен только тогда, 

когда присутствует его «хо-
зяин». Если смартфон с мо-
бильным приложением был 
утерян, рекомендуют за-
блокировать на госуслугах 
возможность использовать 
цифровой паспорт. 

Прямая 
речь

Мы всегда подчерки-
вали, что любые ана-
логи паспорта должны 
использоваться каж-
дым конкретным че-
ловеком строго по же-
ланию. Но при этом 
сам паспорт — именно 
традиционный па-
спорт, бумажный — 
должен быть единым 
для всех как документ, 
удостоверяющий при-
надлежность граж-
данина к Российской 
Федерации.

Александр 
Ющенко
Председатель Ко-
митета Госдумы 
по информаци-
онной политике, 
информационным 
технологиям 
и связи

Чтобы оформить обычный бумажный паспорт, нужно лично обращаться в центр 
«Мои документы». А цифровой документ можно получить онлайн

18 сентября президент  
Владимир Путин под-
писал указ о порядке 
использования циф-
рового удостоверения 
личности. Ранее, в кон-
це июля, подписан 
закон о внедрении 
цифрового рубля. 

Факт

Пять актуальных вопросов 
об электронных паспортах

тоже через QR-код проверя-
ет ваш возраст, ФИО, — рас-
сказал Максут Шадаев. 

Где его показывать?
Вводить цифровой паспорт 
планируют поэтапно. Сна-
чала по нему можно будет 

покупать алкоголь и табак, 
подтверждать возраст при 
посещении учреждений 
и мероприятий, при посад-
ке в поезд дальнего следова-
ния или в банках, получать 
ряд государственных услуг.  

Подтвердить возраст поможет мо-
бильное приложение 

Решение 
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■ Роспотребнадзор дал 
рекомендации по вы-
бору качественного хле-
ба. «МВ» разобралась, 
на что стоит обращать 
внимание перед покуп-
кой и как понять, что 
продукт качественный.
Согласно рекомендациям, 
есть три ключевых фактора, 
на которые стоит ориенти-
роваться в первую очередь: 
это дата изготовления, со-
став и внешний вид. По сло-
вам врача-терапевта Мар-
дана Латифова, в составе 
хорошего хлеба на первом 
месте должны быть белко-
вые, растительные и мине-
ральные добавки.
— Ингредиенты в составе 
указываются по убыванию, 

не забывайте об этом, — от-
мечает эксперт.
Что касается сроков год-
ности, то они должны быть 
четко пропечатаны на упа-
ковке. Как правило, хлеб 
хранится не более трех суток 
при температуре не ниже 
шести градусов тепла.
— Качественный хлеб внеш-
не выглядит аккуратно — 
неровная форма свидетель-
ствует о низком качестве 

ингредиентов, — говорит 
эксперт по торговому каче-
ству товаров одной из сети 

гипермаркетов Кристи-
на Ольховая. — Конечно, 
на хлебе не должно быть ни-
каких вмятин или трещин. 

Более того, на ощупь он 
должен быть плотным, а не 
создавать впечатление, что 

вот-вот рассыплется в ва-
ших руках. Обратите внима-
ние на то, чтобы на нижней 
части батона не было сле-
дов углей — увы, такое ча-
сто бывает. Цвет хорошего 
хлеба естественный — если 
он слишком белый или чер-
ный, то, скорее всего, в его 
составе есть красители. От 
продукта не должно исхо-
дить резкого горького за-
паха. Цена за качественный 
батон — не менее 30 рублей.
Не стоит покупать хлеб 
с рук — есть риск получить 
не просто сомнительный, 
но и опасный продукт, сде-
ланный из очень дешевого 
сырья.
— Среди всех видов хлеба 
самый полезный, конечно 

же, цельнозерновой. В нем 
содержится большое коли-
чество необходимых для 
организма витаминов и пи-
щевых волокон. В обычный 
белый или черный хлеб не-
редко добавляют аромати-
заторы, а после обработки 
там остается один крахмал. 
А вот цельнозерновой не 
проходит столько обрабо-
ток, поэтому насыщен все-
ми полезными свойствами, 
которые помогают нашему 
ЖКТ, сосудам быть здоро-
выми, — рассказал Латифов. 
Важно не забывать, что раз-
ные виды хлеба сохраняют 
в себе полезные свойства 
в течение определенного 
времени. Например, бе-
лый — всего сутки, а черный 

хлеб — 36 часов. Если на 
упаковке написано, что из-
делие может хранится свы-
ше 72 часов, значит, в нем 
есть консерванты.
Рената Лебедева
vecher@vm.ru

Хлеб 
познается 
в цене
Главные признаки 
качественного продукта

Столичный пекарь 
Михаил Мишурис 
за работой 

Ашан Перекресток Спар Лента Магнолия

Хлеб белый нарезной «Коломенское» (руб./400 г)

54 55 59 52 59

Хлеб бородинский «Черемушки»  (руб./390 г)

39 53 41 46 41

Хлеб даниловский зерновой «Коломенское» (руб./300 г)

65 68 72 70 69

Хлеб цельнозерновой «Ржаной край» в нарезке(руб./300 г)

86 82 79 87 84

Хлеб дарницкий в нарезке «Щелково хлеб» (руб./320 г)

35 34 33 31 37

Контрольная закупка

Батон не должен стоить 
меньше 30 рублей 

Прямая 
речь

Допустимая норма 
употребления хлеба 
для взрослого челове-
ка — два-три ломтика 
в день. Это количество 
оптимально для на-
сыщения организма. 
Если у вас сахарный 
диабет, не стоит 
употреблять в пищу 
белый хлеб — он со-
держит быстрые угле-
воды. Лучше выбрать 
цельнозерновой.

Виктория 
Безнебеева
Врач-диетолог

многие эксперты 
сходятся во мнении, 
что ржаного хлеба 
на полках скоро ста-
нет меньше. Причина 
этому — низкий уро-
жай ржи. В последние 
годы ее сеют все мень-
ше — она стала не так 
вос требована.

Кстати,

Хлеб
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Осенние холода 
заставляют нас 
утепляться: на-
девать шапки, 
платки, шарфы, 
перчатки. Как гра-
мотно подобрать 
осенние аксессу-
ары, «Вечерка» 
разбиралась вме-
сте с экспертом 
по имиджу На-
тали Богдановой 
(на фото внизу). 

— Обратите внимание на го-
ловные уборы. В нынешнем 
сезоне актуальны почти все 
виды шляп. Вернулись эле-
гантные шляпки-колокола 
с короткими полями и «ша-
покляк» с полями пошире. 
Кстати, эту тенденцию от-
разили и звезды, формируя 
комплект одежды для выхо-
да «в люди». Также остаются 
на пике популярности все 
виды вязаных и трикотаж-
ных изделий — от водолазок 
до объемных пальто. Об-
ратите также внимание на 
шелковые платки и косын-
ки. Их можно повязывать 
в любом стиле — насколько 
хватит фантазии и соче-
тать с высокими сапогами 
и длинными перчатками. 
По-прежнему актуально 
смотрятся и «грубые» мас-
сивные ботинки на толстой 
подошве, и сумки-багеты 
(по форме напоминают 
французский батон) через 
плечо с широким съемным 
ремнем. 

Звезды показали тренды осенних аксессуаров

Все дело 
в шляпе Совет 

профи
Стилист Алек-
сандр Рогов 
в своем теле-
грам-канале 
сообщил, что 
в этом году 
модницам 
не обойтись 
без длинной 
черной юбки. 
Фасон и фак-
тура ткани до-
пускаются лю-
бые. Это вещь  
универсальная, 
ее можно соче-
тать со множе-
ством разных 
предметов 
одежды. Дру-
гим модным 
трендом сти-
лист считает 
серые карди-
ганы. Их он по-
советовал на-
девать с джин-
сами, юбками 
и короткими 
шерстяными 
шортами.

Подготовила 
Дарья Завгородняя; 
vecher@vm.ru

Анастасия Ивлеева: кофта греет
Рекламируя фирму доставки у себя в соцсети, телеведущая облачилась в синие ша-
ровары и кофту в разноцветную полоску (на фото вверху). В этой же кофте Анастасия 
недавно позировала, гуляя по Парижу. Яркие объемные вещи из трикотажа очень 
модны в этом сезоне, но идут только очень стройным дамам, предупреждают стилисты. 
На маркетплейсах похожая вещь стоит от 800 рублей. 

Наталья 
Подольская: 
платок вокруг 
головы
Яркий шелковый платок 
(от 1500 рублей) и жемчужное 
колье в сочетании с черным пальто 
простого кроя (на фото справа) 
выглядит очень изысканно. Встав-
ка на голенищах сапог сочетается 
по цвету с принтом на платке, это 
придает образу завершенность.

Зепюр Брутян: как Шапокляк
Премьеру комедии «Вася не в себе», где Прилучный исполняет главную роль, артист 
посетил с женой Зепюр Брутян (на фото внизу), одевшись в едином стиле с ретромоти-
вами. Он — в клетчатом твидовом пиджаке (от 5000 рублей), она в молочной шляпке-
шапокляк (от 700 рублей) с аккуратными полями. Стилисты советуют: если вы дама 
невысокого роста, вам подойдет именно такой фасон шляпки, как у Зепюр.

Светлана Ходченкова: 
длинный шарф
Актриса опубликовала у себя на страничке кадры из фото-
сессии на берегу моря (на фото вверху). Максимальной 
длины вязаный кардиган (от 3000 рублей) дополняется 
не менее длинным шарфом (от 600 рублей). «Изюминка» 
образа в контрастном сочетании: «толстая» шерстяная 
вещь соединяется с брючным комплектом из тонкого 
хлопка, который напоминает о лете.

Виктория Дайнеко: 
сердце на цепочке
Певица (на фото слева) испытывает слабость к маленьким 
сумочкам-футлярам. Судя по фото с мероприятий, где бы-
вает Вика, таких аксессуаров у нее целая коллекция. Не-
давно в Казани она сфотографировалась в розовом пальто 
с красной сумочкой в виде сердца (от 2100 рублей). Полу-
чилось эффектно. Такая вещь — идеальное дополнение 
к костюму для всех, кто любит красную помаду.

Стася Милославская: 
высокие сапоги
Актриса театра и кино (на фото слева) любит высокие 
сапоги на плоском ходу — иногда даже выше колена 
(от 8000 рублей). В сочетании с мини-юбкой и объемным 
жакетом выглядит очень органично и актуально. 

Ирина Пегова: 
шапка-чулок
Из поездки в Санкт-Петербург ак-
триса (на фото слева) опублико-
вала в соцсетях свой портрет: чер-
ная шапка-чулок (от 1000 рублей 
на маркетплейсах) гармонирует 
с массивной обувью и пальто-
бушлатом. Дополняет комплект 
сумочка через плечо, с которой 
Ирина в последнее время не рас-
стается (реплика известной мар-
ки — от 4000 рублей). 

Екатерина Волкова: 
Широкие поля
Актриса (на фото внизу) решила попрощаться с теплым сезоном: разме-
стила в соцсети свой портрет в широкополой черной шляпе (от 2000 руб-
лей). Людям высокого роста такие аксессуары очень к лицу. «Еще даже 
не успела отобрать толком фотографии, а завтра уже снег. Погода, я за то-
бой не поспеваю», — так подписала Екатерина публикацию.

Дарья Мороз: 
сумочка-
мишка
Недавно Дарья Мороз 
(на фото слева) предста-
вила свой режиссерский 
дебют: сериал «Секс. 
До и после». На премьеру 
артистка пришла вся 
в черном, оригинально 
«разбавив» чопорный об-
раз сумочкой в виде миш-
ки, расшитого стразами 
(от 2000 рублей). 

Шепелев: жилет под куртку
На премьеру сериала «Плакса» телеведущий прибыл 
с сыном Платоном (на фото вверху). Вместо подкладки 
под куртку артист надел стеганый жилет (от 2500 рублей), 
воплотив актуальную тенденцию нескольких последних 
сезонов. Название тенденции: «многослойность», или, 
проще говоря, «из-под пятницы суббота». 

Вязаные 
вещи всех 
фасонов 
— главные 
фавориты 
сезона 
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■ Вчера в сети появились первые 
кадры со съемок нового россий-
ского фильма «Домовенок Кузя».
Сценарий семейной комедии осно-
ван на любимых с детства советских 
кукольных мультфильмах о домо-
венке Кузе и сказках Татьяны Алек-
сандровой. Картина должна выйти 
на экраны в 2025 году. Уже известно, 
что главную роль в фильме исполнит 
звезда сериала «Кухня» Марк Богаты-
рев (на фото справа). Также в проекте 
снимутся Софья Петрова, Алика Сме-
хова, Евгения Малахова, Олег Кома-
ров и Алексей Гаврилов.

По сюжету нового фильма Кузя в сво-
ем волшебном мире окажется в плену 
у Бабы-яги, но ему удастся сбежать 
и попасть в квартиру семьи девочки 

по имени Наташа. Там домовенок 
найдет волшебный сундучок, кото-
рый исполняет желания. Однажды 
Кузя подарил его папе девочки. На-
таша и местный ворчливый домовой 
Нафаня помогут Кузе найти пропажу. 
Однако в реальный мир за Кузей при-
будет Баба-яга, которая постарается 
поймать беглеца и первой добраться 
до сундучка.
Продюсеры фильма — братья Сарик 
и Гевонд Андреасян, режиссер — Вик-
тор Лакисов. 

Домовенок Кузя 
возвращается

Алиса Руденко меч-
тает сыграть девоч-
ку с мистическими 
способностями 

Сюжет
Сюжет сериала «Сны 
Алисы» разворачи-
вается в маленьком 
северном городке 
с секретным военным 
объектом неподалеку. 
Там живет девочка 
Алиса. У нее пробле-
мы с матерью и в шко-
ле, а еще ей снятся 
страшные сны, кото-
рые предсказывают 
будущее.

■ 22 октября состоится 
премьера нового сериа-
ла «Сны Алисы», в кото-
ром юная актриса Алиса 
Руденко сыграла одну 
из ярких ролей. За год 
восьмилетняя артистка 
успела сняться в шести 
нашумевших проектах, 
чему могут позавидо-
вать даже именитые 
звезды кино. Юная ак-
триса поделилась с «Ве-
черкой» своими секре-
тами успеха и планами 
на будущее. 

Алиса, совсем скоро 
состоится премьера 
сериала «Сны Алисы». 
Расскажи, как проходили 
съемки.
Несмотря на то что это мрач-
ный триллер с серой картин-
кой, на съемках было легко 
и весело. Во-первых, мне по-
нравилась локация. Съемки 
проходили в Костомукше, 
и в кадре город выглядит 
депрессивно, но на самом 
деле это очень живописное 
место. Поскольку в сери-
але много спецэффектов 
и экшен-сцен, очень увле-
кательно было наблюдать 
за тем, как при-
меняют разные 
интересные тех-
нологии. Я узна-
ла очень много 
нового о том, как 
делается кино, даже заин-
тересовалась технической 
стороной процесса. 
Сейчас ты работаешь 
в проекте, съемки кото-
рого проходят в Питере. 
Тебе часто приходит-
ся ездить по разным 
городам...
Да, очень часто. Летом од-
новременно я снималась 
в трех городах и приходи-
лось очень много и часто 
переезжать. Совсем не-
давно была смена в Ново-
российске, куда добраться 
совсем не просто, на следу-
ющий день — в Петербурге, 
а потом в Москве. Я очень 
полюбила Питер. Даже ска-
зала родителям, что хочу 
там жить. 

Детали к портрету Алисы Руденко
■ Как мама. С детства Алиса интересу-
ется балетом. Она посещала тренировки 
(на фото слева) и даже мечтала стать 
примой-балериной Большого театра. 
Юной актрисе также полюбились такие 
постановки, как «Щелкунчик», «Дон Ки-
хот», «Золушка» и другие. К слову, мама 
Алисы Ирина Руденко успешно занима-
лась танцами и балетом и даже участво-
вала в антрепризе «Трилогия любви».

■ Могу и на французском. Несмотря 
на совсем юный возраст, она свободно 
говорит на английском и французском 
языках.

■ На сцене с четырех. 
Выходить на большую 
сцену Алиса Руденко стала 
в раннем возрасте. Так, 
в 2019 году, в возрасте поч-
ти пяти лет, юная актриса 
сыграла Мышонка в бале-
те «Щелкунчик» на сцене 
центра исполнительских 
искусств Broward Center 
for the Performing Arts 
в штате Флорида, США. 
А на следующий год пред-
стала в образе Принцессы 
на горошине в «Сказках 
Андерсена». Спектакль 
поставили в мастерской 
балета Егора Симачева.  

■ Даже припеваючи. В числе многочисленных увлече-
ний Алисы особое место занимает музыка. В сентябре 
2022-го под творческим псевдонимом Alisa Rud (на фо-
то слева в центре) она выпустила дебютную песню «Ку-
колка Лол», в феврале 2023-го порадовала треком «Тип 
Топ», а в июне познакомила слушателей с летними «Ка-
никулами» (альбом песни на фото внизу).

■ Сыграла Ардову. В ки-
нематографе Алиса начала 
свой путь, превращаясь 
в известную российскую 
актрису Анну Ардову (из-
вестную по главной роли 
в комедии «Одна за всех») 
в детстве, в документаль-
ном фильме «Анна Ардо-
ва. Маленькие пьесы». 

Алиса Руденко роди-
лась в Москве 27 фев-
раля 2015 года. За пле-
чами девочки остались 
центр художественной 
гимнастики № 1, 
центр профессиональ-
ной хореографической 
подготовки DA Ballet, 
актерская школа 
«Талантино», тре-
нинг-студия кино «Ак-
тер» и «Непоседы». 
В 2020-м юная мо-
сквичка пошла в пер-
вый класс Кембридж-
ской международной 
школы. С 2022 года 
активно принимает 
участие в съемках.

ДОСЬЕ Одно имя хорошо, 
а два лучше
Знаменитости называют детей 
в честь певцов и героев мультфильмов
■ Вчера начальница 
Управления ЗАГС Мо-
сквы Светлана Уханева 
сообщила, что москви-
чи стали чаще давать 
детям двойные имена. 
А еще наблюдается 
тенденция к именам 
экзотическим. Тем вре-
менем российские зна-
менитости уже давно 
освоили эту привычку. 
9 октября звезда сериала 
«Кухня», актриса Ольга 

Кузьмина родила второго 
ребенка, девочку Миру-Ма-
рию. О том, как возникла 
идея такого имени, Ольга 
рассказала в соцсетях: «Во-
первых, «Мира» нам просто 
понравилось по звучанию. 
Во-вторых, еще не родив-

шись, малышка совершила 
34 перелета и побывала в 10 
странах — в общем, попуте-
шествовала по миру». 
Известные носители стран-
ных имен — дети Филиппа 
Киркорова Алла-Виктория 
и Мартин. Дочери отец дал 
два имени, потому что не 
смог выбрать более значи-
мую из главных женщин 
в его жизни: это экс-жена 
Алла Пугачева и мать Вик-
тория Марковна. А сын стал 
Мартином в честь любимо-
го певца Рики Мартина. От-

личилась и певица Нюша. 
Ее старшую дочь зовут Се-
рафима-Симба. Родители 
девочки — большие фана-
ты мультфильма «Король 
лев», в котором Симбой 
зовут главного героя. Сле-
дующего наследника Ню-
ша назвала не менее стран-
но — Саффроном.
— Я случайно увидела бил-
борд, на котором было на-
писано «Сафрон». Наша 
семья обращает внимание 
на знаки. Мы с мужем ре-
шили, что сомнений быть 
не может. Сын будет носить 
имя Саффрон.
Основатель группы Artik & 
Asti Артем Умрихин — отец 
двоих детей. Его сына зовут 
Итан, а дочь... Наоми. Ро-
дители объясняют, что при 
выборе детских имен их 
вдохновляла Библия. 

Певец Филипп Киркоров с 11-летней дочерью Аллой-
Викторией (слева) и 11-летним сыном Мартином

Семья Нюши за-
мечает мистиче-
ские знаки 

Стоп, кадр

Прямая 
речь

В европейских стра-
нах детей принято 
называть двойными, 
тройными именами. 
Это давняя традиция, 
которая в России ста-
ла приживаться не-
давно. У нас это спо-
соб выделить ребенка 
среди других, заявить 
о его уникальности. 
И еще одно объясне-
ние двойных имен — 
подражание Западу. 
Стремление выгля-
деть по-европейски 
в России из моды поч-
ти не выходит.

Даниэла 
Буркова
Детский психолог

Материалы к рубрике «Звездная пыль» 
подготовили Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина vecher@vm.ru

Материалы к рубрике 
«Лицо и личность» подготовила 
Кристина Дегтярева vecher@vm.ru

возрасте, но я пока с этим не 
сталкивалась. Я всегда ста-
раюсь быть ответственной 
и профессиональной.
А каких героев ты бы 
хотела воплотить как ак-
триса?
Я бы с удовольствием при-
няла участие в мистиче-
ском или фантастическом 
фильме! Мне очень нравит-
ся погружаться в необыч-
ные и загадочные истории, 
и я люблю экспериментиро-
вать. Моя мечта — сыграть 
девочку, которая обладает 
суперспособностями. Мно-
гие люди любят помечтать 
о том, что бы они сделали, 
получив возможность стать 
невидимыми или телепо-
ртироваться в любое ме-
сто. Такая роль дала бы мне 
возможность воплотить на 
экране мои фантазии. Кру-
то, если бы это был полно-
ценный супергеройский 
фильм с приключениями 
и трюками. 
А друзья, товарищи, од-
ноклассники не завидуют 
твоему успеху?
Никогда не замечала зави-
сти. Друзья и одноклассни-
ки интересуются, смотрят 
мои фильмы, слушают пес-
ни и радуются моим успе-
хам. Может, мне просто по-
везло, а может, дело в том, 
что сейчас так много мо-
лодых знаменитостей, что 
это уже не такая завидная 
редкость.
Многие ребята в твоем 
возрасте мечтают стать 
знаменитыми, а ты уже 
многого добилась. Если 
бы не актерская деятель-
ность, кем бы мечтала 
стать, когда вырастешь?
Как я уже сказала, с профес-
сией я определилась доволь-
но рано и даже не помню, 
мечтала ли я о чем-нибудь 
до этого. Сейчас я вижу себя 
только актрисой и не думаю, 
что мое желание изменится, 
но если пофантазировать, то 
в любом случае это было бы 
что-то связанное со сценой. 
Учитывая свои хобби, я бы 
наверняка решила стать пе-
вицей или танцовщицей. 

  Новый китайский фильм 
«Исчезнувшая в звездах» 
снят по мотивам советского 
кино → стр. 15

От юных 
артистов 
ожидают 
большего

ный фильм «Лед-2» и поня-
ла, что она хороший пример 
для подражания, я уверена, 
что смогла бы многому у нее 
поучиться. Кроме того, мне 
кажется, что она очень ве-
селая и добрая, так что мы 
могли бы с ней даже подру-
житься.
Быть юной актрисой 
на площадке труднее, 
чем состоявшимся арти-
стом? Или, может, наобо-
рот, балуют, чаще обра-
щают внимание?
Требования к юным акте-
рам такие же, как и к взрос-
лым. Иногда режиссеры 
ожидают от молодых акте-
ров даже большего профес-
сионализма и преданности 
работе, чем от взрослых 
коллег. Манера общения мо-
жет быть более мягкой, но, 
возможно, это связано с тем, 
что я хорошо справляюсь 
с поставленной задачей. На-
верное, если у артиста что-
то не получается, он ленит-
ся или спорит с режиссером, 
можно нарваться и на жест-
кие выражения в любом 

импровизационным путем 
в компании с музыканта-
ми. Буду и дальше работать 
в этом направлении. 
В твоей фильмографии 
немало работ: «Балет», 
«Ухожу красиво», «Пер-
вый класс» и другие. Ты 
можешь сказать, участие 
в каком проекте особен-
но ценно и почему?
Каждое съемочное место 
становится моим вторым 
домом, а команда — второй 
семьей. Один из проектов, 
который особенно дорог 
моему сердцу, — это сериал 

«Первый класс». Съемки не 
только дали мне возмож-
ность раскрыться с новой 
стороны в качестве актри-
сы, но и подарили несколько 
новых друзей. 
Ты уже успела порабо-
тать со многими извест-
ными артистами. С кем 
еще мечтаешь сыграть?
Вместе с Витой Корниенко. 
Мы почти ровесники, и она 
уже делает большие успе-
хи в профессии, снимается 
в очень крутых проектах, 
в том числе в главных ролях. 
Недавно видела с ней класс-

Для ребенка у тебя доста-
точно плотный график 
съемок, помимо этого, 
ты увлекаешься танца-
ми, записываешь песни 
и многое другое. Как ты 
все успеваешь?
Я не замечаю, как проле-
тают часы на съемочной 
площадке, настолько это 
увлекательный процесс. 

А совмещать все с учебой 
и дополнительными заня-
тиями мне помогают роди-
тели. Моя семья для меня — 
группа поддержки. Мама, 
например, когда наступает 
период плотных съемок, 
берет на себя организацию 
онлайн-занятий. Она следит 
за моим расписанием и на-
ходит самые эффективные 
способы управлять време-
нем. Папа помогает органи-
зовать и распределить все 
прослушивания, заполнить 
свободные часы танцами 
и музыкой. 
А что тебе больше по 
душе: кино, танцы или 
музыка?
Кино на первом месте! 
Свою страсть к актерско-

му мастерству я осознала, 
когда мне было пять, и с тех 
пор эта страсть только уси-
лилась. Я всегда любила 
воплощать разные роли 
в представлениях в садике 
и устраивала собственные 
спектакли дома. Благодаря 
поддержке моей мамы, ко-
торая сразу же согласилась 
отвести меня на киносту-

дию, я смогла воплотить 
свою мечту. Музыка и тан-
цы меня тоже радуют, но это 
только хобби.
В сентябре 2022 года 
ты выпустила свою де-
бютную песню «Куколка 
Лол». А сейчас их у тебя 
уже три. Планируешь 
ли еще выпускать песни 
и кто помогает работать 
над вашим репертуаром?
Профессионалы своего де-
ла! Я сотрудничаю с музы-
кантами на студии, которым 
доверяю, но я всегда прини-
маю активное участие в ра-
боте над материалом. Ино-
гда советуюсь с родителями, 
если не могу выбрать из не-
скольких вариантов музыки 
или текста, а рождается все 

Семья для меня — группа поддержки, 
ведь она помогает мне реализоваться 

Актриса Алиса Руденко: 
Кино всегда занимает 
первое место

Певец Артем Умрихин с женой Раминой, дочерью 
Наоми (слева) и сыном Итаном
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А маску сделаю из бронзы

В России очень много 
оригинальных художни-
ков, которые работают 
в разных направлениях. 
■ Ледяное дерево. Пен-
сионер Виктор Золотов 
начинал свою карьеру 
с того, что делал мебель 
из дерева, потом на-
чал делать деревянные 
скульптуры, в том числе 
кресла для дома. Его де-
ревянные картины стали 
украшением многих 
коллекций как в России, 
так и за рубежом. А еще 

Виктор Золотов про-
славился тем, что стал 
чемпионом России, Ев-
ропы и мира по ледовой 
скульптуре. Он достиг 
такого совершенства, 
что сделал ледяное 
дерево со множеством 
маленьких листиков, 
которые раскачивались 
на ветру и завораживали 
посетителей. 
■ Глиняные кувшины. 
Москвич Василий Мо-
торнов живет в ТиНАО 
и в частном доме зани-

мается изготовлением 
керамики — глиняных 
кувшинов. Он разри-
совывает их церквями 
и лошадьми. Сейчас го-
товится к выставке в По-
дольске.
■ Шаманские мотивы. 
В работах популярного 
ныне художника Евге-
ния Антуфьева критики 
усматривают влияние 
шаманизма, распростра-
ненного на его малой ро-
дине. Он уроженец Тувы. 
При этом в его творче-

стве происходит транс-
формация архаических 
мифов.
■ Бумажный дом. Ар-
хитектор Александр 
Бродский заявил о себе 
в конце ХХ века и был од-
ной из ключевых фигур 
направления «бумажная 
архитектура». В пост-
советское время для его 
фантазий нашелся вы-
ход — тотальные инстал-
ляции, объекты, форми-
рующие пространство, 
в том числе парковое.

■ Точки вместо мазков. 
Модернист Борис Гусев 
работает в необычном 
направлении. Его карти-
ны, например, состоят 
вроде бы из маленьких 
разноцветных точек, 
но когда подходишь бли-
же, то можно разглядеть 
птичек, животных, жен-
щин с гитарами. Около 
одной картины можно 
проводить довольно 
долгое время, чтобы 
разглядеть все фигуры, 
которые взаимосвязаны 

друг с другом. Создать 
такую картины — кропот-
ливый труд. Еще Борис 
Гусев создает удивитель-
ные бронзовые маски 
«Защитник». Сначала 
он заказывает на заводе 
бронзовое основание, 
а затем масляными кра-
сками разукрашивает их 
мелкими фигурами.

Материалы для рубрики 
«Только у нас» 
подготовил 
Андрей Объедков 
vecher@vm.ru

■ Столичная художница 
Лидия Кузнецова (твор-
ческий псевдоним Смит) 
создает необычные кар-
тины из смолы, а также 
собирает гуманитарную 
помощь для детей Дон-
басса. Корреспондент 
«МВ» побывал в гостях 
у москвички.

Лидия, вы собираетесь 
в очередную поездку 
на Донбасс с гуманитар-
ной помощью. Куда и по-
чему отправляетесь?
Поедем в Бердянск Запорож-
ской области, а еще в Луган-
скую Народную Республику. 

Я испытываю чувство со-
страдания, оно передалось 
мне от отца, у которого был 
автосервис и часто он ре-
монтировал машины в долг. 
Например, таксист попал 
в ДТП, а денег на ремонт 
авто нет. И на примере па-
пы я пришла к благотвори-
тельности. Думаю, что ни 
одни деньги мира не прине-
сут столько удовольствия, 
как то, когда я вижу, когда 
дети радуются подаркам. 
Тем более моя финансовая 
возможность позволяет по-
могать. А еще я размещаю 
объявления в социальных 
сетях, и люди присоединя-
ются к сбору канцелярских 
товаров и игрушек для де-
тей, которые живут на но-
вых территориях России.
Вы делаете картины 
из смолы. Почему вы-
брали именно такую ме-
тодику?
С детства я увлеклась твор-
чеством, училась сразу 
в двух художественных шко-
лах. Родители купили мне 
краски, масло, и я рисовала 
на кухне до трех-четырех 
часов утра. Я по ночам ри-
совала, засыпая на кухне. 
Мама развешивала мои 
картины по всей квартире. 
Но когда мне исполнилось 

Радость детей 
Донбасса 
дороже денег

а как следствие, сделать 
изделие более дорогим. Но 
свои техники я еще не запа-
тентовала. 
Трудно работать 
со смолой?
Конечно. Главное — это пра-
вильно поставленная рука. 
Результат зависит от того, 
как ты смешаешь смолу 
в стаканчике с краской и вы-
льешь на основу. Или ты де-
лаешь сразу все хорошо, или 
не делаешь картину вообще. 
Чтобы поставить руку, я по-
тратила много материала. 
Как долго делается кар-
тина из смолы?
Смола «живет» только часа 
полтора, поэтому на заливку 
картины дается ограничен-
ное количество времени. 
Основное время уходит на 
продумывание рисунка, со-
ставление эскизов. Далее — 
это дело техники, как ты 
правильно сможешь вопло-
тить свой замысел — эскиз. 
И права на ошибку у тебя 
нет. И потом картина сохнет 
несколько дней.

химия, а у меня маленький 
ребенок. Сначала я снимала 
мастерскую, а потом про-
изошла некая сказка. Я по-
знакомилась с мужчиной, 
отправляла ему картины, по-
казывала, как это прекрасно. 
Он спросил: «А где ты все это 
делаешь?» Ответила честно: 
снимаю мастерскую. И он на 
первом свидании подарил 
мне студию, сказав: «У тебя 
все получится, тебе не хвата-
ет только денег!» И в студии 
я пропадала все свободное 
время, спала по 3–4 часа. 
Спустя год я открыла не-
сколько авторских методик.  
Чем интересны ваши ав-
торские методики?
Направление со смолой на-
зывается ризинар, оно в Рос-
сии не так давно, лет пять 
назад его привез художник 
Александр Рощин. И там 
большое пространство для 
творчества. Я придумала 
свою методику выкладки 
камней. Стала делать окан-
товку, которую можно по-
крыть сусальным золотом, 

17 лет, умер отец и у меня 
был долгий перерыв в твор-
честве. А вот когда у меня 
случился развод, то я вспом-
нила о своем увлечении. 
Хотелось создавать чего-то 
яркое, красивое. И увидела 
как-то, как пишут картины 
смолой. Списалась с одной 

художницей, которая ездила 
по разным странам и прово-
дила занятия. Я сходила на 
два занятия, каждый длил-
ся по два дня. Я поняла, что 
это дело всей моей жизни. 
И начала думать, что делать 
дальше. Дома занимать-
ся этим нельзя, так как это 

Техника epoxy resin 
art переводится как 
«искусство рисования 
эпоксидной смолой». 
Ее прародителем счи-
тается американец 
Грег Мартц. В начале 
XXI века некоторые 
использовали эту 
технику, расписывая 
вещи, например в соз-
давая узор на досках 
для серфинга.

Факт

26 сентября. 
Художница 
Лидия Смит 
с собакой 
породы кокапу 
по кличке Коко

Прямая 
речь

Работы Лидии Смит 
из смолы очень ориги-
нальны и необычны, 
в России в этом на-
правлении работает 
не более десятка про-
фессионалов. Еще она 
делает смоляные по-
крытия на больших 
столах, журнальных 
столиках. Лидия прак-
тически единственная, 
кто применяет свою 
методику и на домаш-
ней утвари.

Светлана Вайс
Член Союза 
художников России

Художница Лидия 
Смит доставляет 
гуманитарную помощь 
в новые регионы

Люди присоединя-
ются к сбору игру-
шек, канцтоваров 
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Впрочем, фатального конца 
земной жизни ученый не 
предрекает. Его коллеги на 
предстоящее событие смо-
трят также неапокалиптиче-
ски. Армагеддона, который 
нам иной раз по несколько 
раз в год предрекают пред-
ставители заокеанского 
Голливуда, не предвидится. 
— Столкновения не бу-
дет, — говорит заведующий 
отделом физики звездных 
систем Института астроно-
мии РАН Олег Малков. — 
Орбита астероида изучена. 
Несмотря на пересечение 
с траекторией движения 
Земли, критического взаи-
модействия не предвидится.
Более того, такие опасные 
сближения с астероидом 
в земной истории, по сло-
вам астрофизика, случаются 
регулярно, приблизительно 
раз в 15 лет. Все дело в том, 
что космос стал более 
близким. По мере 
его исследования 

■ Мировые ученые 
встревожены: к Зем-
ле (2) приближается 
астероид (1) Апофис. 
Возможное столкнове-
ние с небесным телом 
ожидается очень скоро — 
в 2029 году. «Вечерка» 
выясняла, какие могут 
быть последствия. 
Декан физико-технологи-
ческого университета Ни-
жегородского университета 
имени К. Минина Николай 
Лапин дает пугающие про-
гнозы. Небесное тело диа-
метром 340 метров, упав на 
землю, вызовет взрыв и об-
разует кратер диаметром 
10 километров. Из-за удара 
поднимется пыль, которая 
перекроет путь солнечно-
му свету на долгий месяц, 
из-за чего в очаге соприкос-
новения возникнет похо-
лодание, которое приведет 
к необратимым климатиче-
ским изменениям на плане-
те вплоть до угрозы жизни. 

стали известны и новые 
формы исходящей космиче-
ской опасности, в том чис-
ле от встречи с небесными 
телами. 
— Астероидная опасность 
была, есть и будет, — конста-
тирует один из крупнейших 
специалистов по угрозам из 
космоса, научный руководи-
тель Института астрономии 
РАН Борис Шустов. 
Ее представляют различные 
тела Солнечной системы, 
от космической пыли до са-
мых крупных астероидов. 

Вопрос в его размере. Как 
рассказывает Малков, боль-
шинство мельчайших тел 
до нас не долетает и сгора-
ет в атмосфере. Подобные 
явления можно наблюдать 

в ночном небе невооружен-
ным взглядом. Когда мы это 
видим, думаем, что станем 
счастливее. Ведь говорят, 

Ядро остынет, вирусы мутируют
■ Весной этого года 
американские ученые 
обнародовали свои на-
блюдения за умирающей 
звездой, расположенной 
в 12 тысячах световых 
лет от Земли. Та, уми-
рая, поглощала вокруг 
себя все в пределах до-
сягаемости. Она похожа 
на Солнце, но возрастом 
старше. Поглощенная 
планета напомина-
ла Юпитер. Звездная 

трапеза продолжалась 
несколько дней. Расши-
рение повлекло взрыв, 
который длился 10 дней, 
и после этого еще пол-
года ученые наблюдали 
остаточное свечение 
гаснущего объекта. Чем 
не агония?.. 
■ Как известно, раска-
ленное ядро, располо-
женное в недрах Земли,  
генерирует магнитное 
поле, которое защища-

ет живые организмы 
от смертельного кос-
мического излучения. 
Но ядро может охладить-
ся. Если это произойдет, 
атмосферу Земли разве-
ют солнечные ветра, а ра-
диоактивные волны нач-
нут уничтожать все жи-
вое. Постепенно планета 
перестанет вращаться, 
что вызовет глобальный 
катаклизм, при котором 
люди не выживут.

■ Люди постоянно при-
нимают антибиотики. 
А вместе с ними также 
постоянно мутируют 
всевозможные бактерии, 
и у них тоже, как и у все-
го живого, развивается 
иммунитет. Ученые 
предполагают, что рано 
или поздно закончатся 
все средства от заболе-
ваний, которые раньше 
было очень просто из-
лечить.

Материалы для рубрики 
«Шапочка из фольги» 
подготовил 
Виталий Лесничий
vecher@vm.ru 

Недвижимость На правах рекламы 

отделом физики звездных 
систем Института астроно-
мии РАН Олег Малков. — 
Орбита астероида изучена. 
Несмотря на пересечение 
с траекторией движения 
Земли, критического взаи-
модействия не предвидится.
Более того, такие опасные 
сближения с астероидом 
в земной истории, по сло-
вам астрофизика, случаются 
регулярно, приблизительно 
раз в 15 лет. Все дело в том, 
что космос стал более 
близким. По мере 
его исследования 
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Ее представляют различные 
тела Солнечной системы, 
от космической пыли до са-
мых крупных астероидов. 

в ночном небе невооружен
ным взглядом. Когда мы это 
видим, думаем, что станем 
счастливее. Ведь говорят, 

ШАПОЧКА ИЗ ФО

астероид Апофис от-
крыли американцы 
в 2004 году. Назван 
в честь древнеегипет-
ского божества — чу-
довища Апопа (греки 
произносили «Апо-
фис») — страшного 
змея, стремящегося 
уничтожить Солнце 
и все живое.

Кстати,

Крупнее, 
чем Тунгусский 
метеорит Прямая 

речь

Такой астероид может 
пробить в Земле ды-
ру протяженностью 
10 километров. Взрыв-
ной волной в атмос-
феру выбросит мно-
жество мелких частиц 
и газовых примесей. 
После того как ат-
мосфера успокоится, 
облако с ними начнет 
перемещаться. А че-
рез восемь месяцев 
накроет земной шар. 
Оно перекроет путь 
солнечным лучам, от-
чего уменьшится на-
гревание поверхности 
Земли.  

Александр 
Кислов
Профессор, заведу-
ющий кафедрой ме-
теорологии и кли-
матологии МГУ

что падающая звезда при-
носит счастье. 
На другом полюсе вели-
чин — крупные небесные 
тела размером около и более 
километра. Встреча с таким 
астероидом фатальна для 
всего живого. По слова Шу-
стова, столкновение с Зем-
лей тела размером порядка 
одного километра приведет 
к катастрофе глобального 
масштаба независимо от 
точки падения и удара.
— Сейчас уже практически 
доказано, что столкновение 
с подобным телом вызва-
ло изменения климата на 
Земле и привело к вымира-
нию динозавров, — говорит 
Малков.
А между крупными и мел-
кими находятся астероиды 
в несколько сот и около сот-
ни метров. Вот они и пред-
с тавляют наибольшую 

опасность, и могут принести 
разрушения локального или 
регионального масштаба. 
— Случись Тунгусскому 
метеориту в начале XX ве-
ка задержаться на четыре 
часа, он упал бы на Санкт-
Петербург. К счастью, он 
упал в тайгу и не вызвал 
б о л ь ш и х  р а з р у ш е н и й 
и жертв,  гов орит Ма л-
ков. — То же можно сказать 
и о челябинском метеори-
те, который мы наблюдали 
в 2013 году.
Кстати, его диаметр был ме-
нее ста метров. И, как позже 
высказали ученые, именно 
из-за своих небольших раз-
меров для астрономов он 
проскочил незаметно. То, 
что выбитые стекла в окнах 
челябинцев — следствие 
падения метеорита, — вы-
яснили позже. А размер 
того же Тунгусского метео-
рита был около 50 метров — 
с 14-этажный дом. 

К Земле приближается 
астероид, подобный тому, 
что погубил динозавров

Падение может привести 
к Ледниковому периоду 

Sh
uE

 e
rs

to
ck

/F
O

TO
D

O
M

Sh
uE

 e
rs

to
ck

/F
O

TO
D

O
M

1

2



14 ФИНАЛЬНЫЙ СВИСТОК Москва Вечерняя, четверг, 19 октября 2023 года, № 125 (1518), vm.ru

Спорт-блиц

включили свои националь-
ные, но такие экзотические 
для остального мира игры 
только для того, чтобы за-
брать дополнительные ме-

дали. У них есть интерес 
к геополитике, эффектив-
ным инструментом кото-
рой является и культурная 
экспансия. 

Отказался менять 
гражданство 
Российский боец-легковес 
Ислам Махачев (на фото 
вверх у) ,  выступающий 
в UFC, заявил, что отказался 
от предложения выступать 
за ОАЭ:

«Предлагали ли мне пред-
ставлять ОАЭ? Честно ска-
зать, было. После первого 
боя мне предлагали пред-
ставлять Эмираты. Мы 
сказали, что представляем 
Россию, и больше эта тема 
не поднималась».
24 октября на UFC 294 боец 
встретится с Алексом Вол-
кановски (Австралия). Это 
будет второй бой между 
ними. Первый состоялся 
12 февраля, и для Махаче-
ва это была первая защита 
чемпионского пояса. Тогда 
он одержал победу едино-
гласным решением судей.

■
«Прекращай нас 
дурить!»
В е т е р а н  фу т б о л ь н о г о 
«Спартака» Евгений Лов-
чев (на фото справа) обра-
тился к главному тренеру 
сборной России Валерию 
Карпину на фоне неубеди-
тельных результатов. 
«Обращаюсь конкретно 
к Карпину — прекращай 
нас дурить, раз за разом 
ставя разный состав, все 
уже в курсе русских фами-
лий в РПЛ. Прошло два го-
да с момента отстранения, 

а команды у нас так и не по-
явилось. Почему? Есть не 
сборная, а расширенный 
список кандидатов», — на-

писал Ловчев. В последнем 
товарищеском матче наша 
сборная сыграла вничью со 
сборной Кении (2:2).

■
Сбежал в Россию
Игрок украинского ФК 
«Шахтер» Александр Рас-
путько не вернулся на Укра-
ину после игры Юношеской 
лиги УЕФА с «Антверпе-
ном». Игрок придерживает-
ся пророссийских взглядов, 
и на этом фоне у него слу-
чались конфликты с одно-
клубниками. Возможно, 
что с побегом Александру 
помогли. Распутько высту-
пал за сборную Украины 
U19, сыграв за нее четыре 
матча.

Итогами главных спортивных событий, которые происходили 
на неделе, с читателями «Вечерки» — скандалами, новостями, комментариями — 
продолжает делиться наш обозреватель Дмитрий Плотников в рубрике 
«Финальный свисток». 

Смесь 
гандбола 
и хоккея

Прямая 
речь

Каждое спортивное 
состязание должно 
быть поводом для объ-
единения народов. 
Изначально Олимпий-
ские игры именно для 
этого и предназначе-
ны. И если МОК счи-
тает, что включение 
новых видов спорта 
поспособствует при-
мирению континентов 
и стран, то, возможно, 
это и неплохой шаг. 
Однако другие шаги 
МОК способствуют 
обратному. К при-
меру, отстранение 
Международной бок-
серской ассоциации 
(IBA) от организации 
олимпийского тур-
нира. Посмотрим, 
что принесут все эти 
новшества. Главное, 
чтобы они не мешали 
развитию основных 
видов спорта. Печаль-
но будет, если их вклю-
чили только с целью 
угодить хозяевам Игр 
в Лос-Анджелесе.

Александр 
Колесников
Советник генсека 
Федерации бокса 
России

Флаг-футбол
Цель этой бесконтактной игры — доставить мяч в зачетную зону соперника. 
Жесткие силовые приемы в этом виде спорта заменяет срывание с игрока од-
ного из трех флагов (на фото вверху). В качестве флагов используют матерчатые 
ленты, прикрепленные к поясу с боков и со стороны спины. 

Крикет
В игре участвуют две команды 
по 11 игроков. Спортсмены исполь-
зуют биты (на фото справа) и мячи 
для того, чтобы отбивать мяч через 
калитку. Калитка — это два столбика, 
между которыми натянута веревка. 
Команда, которая набирает больше 
очков, становится победителем. 

Лакросс
В лакросс играют две команды по 10 человек. Цель игры — забросить мяч в во-
рота противника, используя специальную клюшку с ловушкой (на фото вверху). 
Этот вид спорта напоминает смесь хоккея и гандбола — есть защитная экипи-
ровка, но спортсмены передвигаются бегом и проводят как быстрые, так и по-
зиционные атаки с резкими бросками.

Сквош
В этой раз-
новидности 
тенниса обычно 
соревнуются 
по два человека 
(на фото слева). 
Игра с ракеткой 
и мячом ведется 
на окруженном 
прозрачными 
стенами прямо-
угольном корте 
размером 9,75 
на 6,4 метра. 

Бейсбол/софтбол
Командная игра с мячом и битой. 
Во многих странах, где распространен 
бейсбол, софтбол популярен. Отличие 
в софтболе от бейсбола — в снижении 
травматизма, играть могут спортсме-
ны с более низкой физической подго-
товленностью. Также софтбол можно 
проводить в помещении и на неболь-
ших полях (на фото слева).

■ Международный 
олимпийский комитет 
объявил о пяти новых 
дисциплинах, которые 
дебютируют на Олимпи-
аде в 2028 году. Ими ста-
ли флаг-футбол, крикет, 
лакросс, сквош и бейс-
бол/софтбол. 
Новые виды спорта — это 
хорошо. Но только тогда, 
когда в них играет весь 
мир. А поскольку Олим-
пиада 2028 года проходит 
в Лос-Анджелесе (США), то 
и хозяева Игр вместе с со-
юзниками тащат туда свои 
местечковые забавы. 
— Чиновники МОК борют-
ся за рейтинги, потому что 
хотят заработать больше 
денег, — говорит «Вечерке» 
президент Федерации килы 
Дмитрий Черняк. — Нет ни-
чего удивительного в том, 
что в программу Олимпий-
ских игр включаются на-
циональные виды спорта, 
которые культивируются 
в принимающей стране, 
так как это потенциально 
может усилить зрительский 
интерес и привлечь местных 
спонсоров. Например, в То-

кио в 2020 году в программу 
Игр было временно включе-
но карате — японское наци-
ональное боевое искусство. 
Не думаю, что американцы 

Чиновники хотят зарабо-
тать на новых видах спорта 
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■ В кинотеатрах идет 
триллер «Исчезнувшая 
в звездах». Китайский 
хит сняли режиссеры 
Цуй Жуй и Лю Сян.
По сюжету турист Хэ Фэй 
(Чжу Илун) тщетно мечется 
в поисках пропавшей жены. 
Но вскоре женщина возвра-
щается, вот только мужчи-
на ее не узнает. А в подмену 
никто не верит. Китайская 
кинолента получилась за-
хватывающей: за каждой 

новой сценой — крутой по-
ворот событий, под любой 
фразой — скрытый смысл. 
Интрига закруче-
на лихо, остается 
внимательно на-
блюдать за тем, 
как развернется. 
От тщетных по-
пыток завести де-
ло у местных пра-
воохранителей до дорогих 
казино, от побережья, где 
на песок накатывают вол-

ны, до темных подводных 
глубин — смена локаций 
радует глаз. Преуспевают 

в этом и актеры, чьи персо-
нажи легко вписываются 
в меняющиеся обстоятель-

ства. На экране почти пол-
ный голливудский набор: 
платья в пол, погони по 
горному серпантину, пере-
стрелки, экзотические ви-
ды. Плюс актуальные темы: 
игромания, власть денег, 
домашнее насилие, старая 
дружба... Время пролетает 
незаметно, кино смотрится 
с приятным напряжением, 
в памяти остается ценность 
бережного отношения лю-
дей друг к другу.

Сколько стоит абсолютное доверие

Кадр из фильма (слева 
направо): 
Дженис Мань, Чжу 
Илун, Ни Ни

Китайский хит 
по мотивам со-
ветского фильма 

Дух Байкала
2023. Реж. Михаил 
Расходников

Приключенческая драма по 
реальной истории, случив-
шейся во время зимней ры-
балки на Байкале. 

Страсти по Матвею
2023. Реж. Сергей Ильин
Комедия и мелодрама про ал-
тарника, который в плохую 
девчонку влюбился. Что объ-
единяет будущего священни-
ка и дерзкую художницу?

Планета Максимус
2023. Реж. Александр Петров
Кинолента по драматическо-
му шоу Александра Петрова 
для ценителей его творче-
ства. Вдохновлена судьбой 
его друга Макса. 

На Рубле без рубля
2023. Реж. Айсурат 
Шаманова

Комедия с Екатериной Гу-
севой о том, как ее героиня 
незадолго до развода ищет 
средства на благотворитель-
ный проект для «проблем-
ных» женщин.

Подвал господина 
Гринберга
2023. Реж.  Андрей Паюков
Криминальный триллер 
с Агатой Муцениеце, сюжет 
которого строится вокруг 
исчезновения молодых де-
вушек в провинциальном 
городке.

Вдохновленные судьбами 

создатели китайской 
ленты вдохновлялись 
советской картиной 
«Ловушка для одино-
кого мужчины» с Ни-
колаем Караченцовым 
в главной роли. Режис-
сер и  сценарист этого 
фильма Алексей Ко-
ренев указан и в числе 
авторов нового. Равно 
как и создатель одно-
именной пьесы драма-
тург Робер Тома.  

Кстати,

Новое — это хорошо забытое старое. А жизнь идет по спирали, и все, 
что происходит теперь, когда-то уже было, но в других декорациях. Обозреватель 
«МВ» Татьяна Еременко предлагает читателям посмотреть впервые или 
обновить в памяти кино — волнующее и вызывающее яркие ощущения.

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20
● Черная магия. Т. 8 (915) 244-13-17

Разное

Финансовые услуги

Строительство и ремонт

● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

● Помогу списать долги любой 
сложности.  Сохраняю зарплату и иму-
щество. Приступаю к процедуре  сразу 
и без предоплаты. Гибкая рассрочка
до года. Т. 8 (968) 759-76-77 
● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42

● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12
● Возврат квартир.Т.8(495) 210-25-63

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сра-
зу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Грампластинки аудиотехнику раз-
ную старину Т. 8 (985) 979-56-09
● Покупка библиотеки и антиквариата 
до 1917 г. Т. 8 (961) 147-03-70
●  Покупаем  почтовые  марки .
Т. 8 (999) 928-12-17
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

● Куплю квартиру дачу срочно в Москве 
и МО. Т. 8(495)773-46-35 
● Сниму кв./ком-ты. T. 8 (495) 772-50-93
● Риeлтор Татьяна. Т. 8 (909) 965-80-92
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10
● Сниму кв, комнату. Т. 8 (916) 959-13-08

Недвижимость Работа и образование

Мебель

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту . Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51
● Курьер. ЗП 60 т. р. Т. 8 (968) 442-99-41

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92
● Выкуп авто. Т. 8 (926) 499-95-66

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Астрология,
магия, гадания

Искусство
и коллекционированиеЗолото ,  меха ,  техники ,  авто .

ООО «Ломбард Платинум». ОГРН 
1087746946847.

Тел.: 8 (499) 112-05-33

Цену назначаете сами!
Тел.: 8 (499) 226-28-79

Потомственные ясновидящие 
Любовь Владимировна и дочь 
Нана Антосовна могут предска-
зать судьбу, cнять порчу, сглаз, 
венец безбрачия, вернуть мужа, 
принести удачу в бизнесе. При-
ем по записи и на расстоянии. 
Пенсионерам скидки. Ст. м. «Се-
вастопольская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51
gospozhaluba.ru

(499)
 557

0404
доб. 133, 158

Телефон
рекламной

службы
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Соединенные Штаты Аме-
рики позиционируют себя 
как государство, которое 
старается примирить дру-
гие страны и ве-
дет миролюби-
вую политику, 
но на самом деле 
после Великой 
Отечественной 
войны чуть ли не 
ежегодно США 
вели бомбарди-
ровки многих 
территорий. Например, 
в 1947 году США бомбили 
Грецию, в 1950-м — Корею, 
1953-м — Иран, 1954-м — 
Гватемалу, 1956-м — Еги-
пет, 1958-м — Ливан и Ки-
тай, 1959 и 1961-м — Кубу, 
а в 1964 году бомбардиров-
ке подвергались сразу четы-
ре государства: Лаос, Бра-
зилия, Вьетнам, Боливия. 
Поэтому враждебность 
США, несмотря на то что 

они позиционировали 
миролюбивую политику, 
всегда вызывала усмеш-
ки представителей всех 

остальных го-
сударств. Осо-
бенно над этим 
посмеивались 
в Советском Со-
юз е,  который 
был в оппози-
ции к США. И со-
ветские газеты 
п р а к т и ч е с к и 

в каждом номере стара-
лись показать враждеб-
ность США: публикова-
лись карикатуры о том, как 
Соединенные Штаты навя-
зывают войну. Не обошла 
этот вопрос и «Вечерняя 
Москва». Но, как ни стран-
но, этот анекдот актуально 
звучит и сегодня.

Иностранные туристы осматривают 
руины Помпеи. Один из экскурсантов 
замечает:
— В какой-то степени эти американцы 
перестарались с  бомбардировкой...

К 100-летию «Вечерки» 
изучаем старые шутки 
из рубрики «Уголок юмора». 
Анекдот опубликован 
в номере от 4 июня 1964 года

Подготовил 
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

наш век

«Вечерка» предлагает 
принять участие 
в фотоакции «По Москве 
шагает осень» и поделиться 
своими яркими моментами 
золотой и незабываемой 
поры с другими читателями.

Сегодня, в пасмурную погоду, читательница 
Анна Пережогина (на фото справа) делится 
своим сентябрьским теплом: 
— Этой осенью первым делом мне посчаст-
ливилось побывать в Крыму. И если даже 

столицу пригревало в сентябре, то там стоял еще 
настоящий курортный сезон. В Крыму отдыхаю 
не впервые, но каждый раз полуострову есть чем 
удивить. В этом году отпуск прошел спокойно, ведь 
решила поехать под конец сезона — и не пожалела. 
В сентябре Крым становится заметно спокойнее. 
Меньше машин, меньше людей. Отдыхаю обычно 
на востоке полуострова. Но Крым тем и хорош, что 
из любой точки можно добраться до самых краси-
вых мест. 

Каждую неделю мы публикуем ваши истории 
и фотографии. Лучшие работы получат 
номинации от «Вечерки». А в конце месяца 
победитель станет новым героем обложки.
Ждем ваши фотографии и истории на почту: 

vecher@vm.ru
Укажите имена и фамилии людей, 
присутствующих на фотографии, и обязательно 
автора работы.

В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 

Ответы на судоку, 
опубликованные 
17 октября

Судоку Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru


